

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

El Adelanto

En Salamanca, un mes. 1'25 pts.
Fuera de la capital, un trimestre. 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado 10 cts.

Epoca 2.^a

Martes 23 de Mayo de 1905

Año XXI.—Núm 6.464

El empréstito municipal de Salamanca

A un sabio economista y cultísimo financiero, al ilustre salmantino señor García Barrado, of decir más de una vez en los últimos años de su preciosa vida: «Salamanca se transformará en pocos años si sabe apoyarse en los grandes elementos propios que posee, y su Ayuntamiento, dirigiéndolos, utiliza el crédito con moderación y con prudencia».

Recojo este profético pensamiento de aquel llorado varón salmantino, porque me lo recuerda el anuncio de empréstito municipal en Salamanca, y porque este empréstito, bien administrado, puede ser el principio de la transformación que aquél anunciaba.

En efecto: el 29 de Mayo actual se celebrará simultáneamente en el Ministerio de la Gobernación y Casa Consistorial de Salamanca la subasta pública de 2.105 obligaciones, representativas de un capital nominal de 999.875 pesetas, que el Ayuntamiento de Salamanca emite con destino á importantes reformas de la ciudad bajo estas condiciones esenciales:

1.º Los títulos serán al portador de 500 pesetas nominales, con interés del cuatro setenta y cinco por ciento anual y amortizables en treinta y dos años, siendo el tipo de emisión el de cuatrocientos setenta y cinco pesetas por obligación.

2.º Las obligaciones se fecharán en 1.º de Octubre de 1905, en cuyo día han de estar completamente satisfechas por los tenedores.

3.º El Ayuntamiento satisfará los intereses por trimestres vencidos, abriendo el pago de aquéllos los días 1.º de Enero, 1.º de Abril, 1.º de Julio y 1.º de Octubre de cada año.

Hasta que el capital no esté completamente satisfecho, sólo se abonará á prorrato el interés de la cantidad desembolsada.

5.º El Ayuntamiento de Salamanca garantiza la referida operación con el importe de las láminas del ochenta por ciento de Propios, por un valor efectivo de seiscientos noventa mil novecientas noventa y ocho pesetas noventa y tres céntimos; la Casa Consistorial de la Plaza Mayor, valuada en trescientas veinte mil, y el Matadero público municipal, con rampas de acceso y alares, tasado en doscientas treinta mil, y además con consignar anualmente en su presupuesto ordinario las cantidades que para pago de amortización é intereses se detallan en el cuadro que se coloca á continuación de este edito.

Si los cupones de interés y títulos amortizados no fueran abonados después de vencidos en el acto de su presentación, se ríen admitidos en pagos de impuestos y arbitrios municipales.

El dinero en todo tiempo y en todas partes impone ó estudia tres condiciones esenciales para acudir á un empréstito, ó mejor dicho, exige dos y acepta la otra, en relación con las anteriores.

Es la primera el grado de solvencia y moralidad de la entidad ó corporación emisora; la segunda las garantías de reembolso del capital, y la tercera el tipo de interés que se acepta, mayor ó menor, en relación siempre con las garantías positivas de la emisión y la historia administrativa y financiera de la entidad que lanza el empréstito.

El Ayuntamiento de Salamanca carece de historia financiera: no ha faltado nunca á su crédito, si bien no ha podido faltar por la sencilla razón de que jamás ha acudido á él; ésta es la primera vez que intenta imitar á todas las grandes ciudades modernas del mundo, y pide dinero al crédito con el plausible fin de emplearlo en obras públicas, en mejoras positivas de la población.

Sin historia financiera, no hay derecho á dudar de la condición de buen pagador de ese Ayuntamiento: nadie puede ó debe dudar de la honradez de nadie mientras no demuestre lo contrario. En el Ayuntamiento de Salamanca habrá habido, quizá en otro tiempo, demasiada intervención de la política en la administración comunal; pero se ha tratado en todo caso de pequeños, nunca de irregularidades que hayan alterado la marcha ordenada de los presupuestos municipales.

El Ayuntamiento de Salamanca es moral, administra con rectitud; y los Alcaldes y concejales actuales y venideros tendrán que hacerse cargo de lo que es y representa el crédito: si no lo cui-

dan, si lo pierden, tendrán que resignarse y ver sin realizar las grandes reformas que la vida moderna exige en Salamanca, y que ahora intenta empezar el digno Alcalde, señor Díez.

Respecto á las garantías positivas de la emisión, casi basta con haberlas indicado: el valor efectivo de tales garantías es próximamente igual al importe nominal del empréstito, con lo cual ó el Ayuntamiento ha tenido miedo á un fracaso, ó inconscientemente se ha excedido en las garantías, comprometiendo demasiado lo que necesitará para empréstitos futuros.

Sin embargo, yo no he de criticar al Ayuntamiento por esto; creo que ha hecho bien, porque con ello demuestra su buena fé y quita todo pretexto al capital si no acude al llamamiento.

Dado el tipo de emisión de 95 por 100 y el interés nominal de 4'75, la renta efectiva que ofrecen las obligaciones que se emiten es de un 5 por 100 al año, tipo de capitalización que puede estimarse como elevado, pues no lo alcanzan sin garantías especiales, ni el Ayuntamiento de Madrid, ni el de Barcelona, mucho menos el de Bilbao y otros de crédito más seguro y positivo.

Véase algunos ejemplos:

VALORES	Interés nominal	Cotización última	Interés efectivo
Madrid -Resultas.	4 %	84'50	4'74 %
Barcelona 1903.	4'50 %	94'35	4'76 %
Bilbao, Unificada.	4 %	93'75	4'26 %

Como se vé los valores municipales de Madrid y Barcelona ofrecen un interés efectivo de 4'75 por 100, sin más garantía que la firma del Ayuntamiento y los ingresos ordinarios de los respectivos presupuestos. Y cuenta que Madrid tiene historia negra en su crédito, y Barcelona es poco puntual en el pago de los cupones y amortizaciones. No cito Bilbao, porque aquel Municipio es uno de los que mayor confianza inspiran al capital, y así lo reflejan, haciendo justicia á sus valores en la cotización. No se diga ó se suponga que la Hacienda municipal de Salamanca no es comparable á la de Madrid y Barcelona, porque, proporcionalmente, lo es con ventaja; las deudas de estos dos Municipios, los primeros de España, se elevan de 80 á 90 millones de pesetas, cuyo servicio anual consume del presupuesto respectivo unos cinco millones por lo menos al año, alrededor del 15 por 100 del total presupuesto de ingresos.

El Ayuntamiento de Salamanca no tiene cargas: el millón escaso que ahora emite en obligaciones, representa una carga anual de 65.000 pesetas que, con relación al presupuesto general, carece de importancia.

No sólo comparado con otros valores municipales el tipo de 5 por 100 que ofrece Salamanca es un excelente interés para la inversión de capitales. Los fondos públicos del Estado no rentan más que 4'10 por 100, y todos los demás valores de renta fija, si están bien garantidos, no dan, en general, interés superior al 4'50 por 100.

Y la tendencia natural del dinero es de baja en el precio, lenta pero constante, y éste es un fenómeno económico universal, que de año en año se hace más patente en todos los mercados financieros.

En consideración, pues, del tipo alto de interés, de las extraordinarias garantías positivas y las morales del Ayuntamiento de esa capital, entiendo que el empréstito municipal pudiera cubrirse varias veces por el propio capital de Salamanca: sus condiciones responden con exageración á lo que es corriente pedir en valores de renta segura y tranquila.

No faltan para ello capitales disponibles. La Sucursal del Banco de España en Salamanca tenía en 31 de Diciembre de 1904, en cuentas corrientes y en depósito en efectivos, estas cantidades:

	Pesetas
Cuentas corrientes.	6.347.658
Depósitos en efectivo.	429.456
	6.777.114

Todo ese dinero está ocioso, nada producía á los depositantes; y si á esos

6'77 millones se suma el millón y pico que como saldo de los imponentes tiene la Caja de Ahorros, bien puede afirmarse que las disponibilidades actuales de Salamanca no bajan de OCHO MILLONES de pesetas, sin contar, claro es, las que por ignorancia ó por rutina no se depositan en las dos únicas instituciones de crédito citadas.

Como se vé, no faltan capitales disponibles en Salamanca: el dinero parado, improductivo, que existe permitiría en otro punto la esperanza de que el empréstito municipal se cubriría varias veces, pues habría pocos con 500 pesetas disponibles que no acudieran á él.

¿Pero sucederá esto en Salamanca? Aunque lo temo, me cuesta trabajo creer que el capital salmantino no responderá al llamamiento que le hace el Municipio para reformas benéficas; y me cuesta trabajo creerlo, no sólo por el amor natural y legítimo á la patria chica, aunque el dinero en todas partes no entiende de patriotismo y va donde las garantías y el interés son mayores, sino precisamente porque el interés que ofrece el Ayuntamiento es remunerador y las garantías de primer orden.

Este empréstito pudiera señalar un cambio radical en la orientación del capital y del ahorro de esa provincia, ó al menos de buena parte.

Por que, fíjense, los numerosos capitalistas salmantinos que citan todos su fin económico en la compra de dehesas ó tierras, capitalizando la renta que producen al 2 ó 2 1/2 por 100 en muchos casos. Es preciso que desaparezca la idea, muy extendida entre pequeños y grandes labradores, ilustrados y no ilustrados, de que la única riqueza ó inversión de dinero es la tierra, que no es rico más que el que tiene dehesas ó terrenos.

Hasta tal punto es equivocada y cándida esa pobre idea, que *El Economista*, en una reciente estadística publicada hace dos meses, estima la riqueza privada total de los españoles en 36.000 millones de pesetas, y otras estadísticas por la misma revista financiera publicadas, calculan y aprecian la riqueza mobiliaria de España en 16.000 millones.

Es decir, que los valores mobiliarios emitidos por el Estado, Corporaciones, Empresas, etc., representan una riqueza equivalente al 44 por 100 de la total privada de los españoles. Vean como hay quien puede tener, y tiene muchos miles de duros de renta, sin tener un palmo de tierra.

En Salamanca y su provincia se conoce muy poco la circulación y ventajas de esta inmensa riqueza, que refleja cual ninguna el progreso económico de los pueblos modernos. Y tan poco se conoce, que los valores en custodia y en garantía de cuentas, depositados en esa sucursal del Banco no pasan desde hace tres años, de 28 á 29 millones de pesetas; cifra insignificante con relación á la riqueza de la provincia y del volumen de valores mobiliarios.

Esa rutinaria inversión de capitales es antieconómica; como todo el ahorro acude á las tierras, el precio de éstas se ha elevado á tipos inverosímiles, los que no podrán sostenerse por que son determinados por una especulación, aunque inconsciente, y todas las especulaciones tienen su límite y tras de las grandes acciones son inevitables reacciones peligrosas. Esa tendencia del dinero salmantino recarga la producción agrícola, sin mejorarla, y crea el malestar general que se nota en los pueblos, pues hace la vida imposible al pequeño labrador, y la resignación de éste, aunque probada, no será eterna.

Por otra parte una prudencia elemental aconseja la diversidad de colocación en la riqueza privada; pues el que tiene colocado todo su capital en una sola cosa, expone todo su haber á las contingencias de la misma, de pérdidas, disminuciones, etc.; mientras el que ha sabido distribuir su capital en las distintas y variadas ramas de la riqueza, el riesgo es menor, la renta más segura, y la tranquilidad moral positivamente mayor.

Es preciso, y sobre todo muy beneficioso para el capital, ese cambio de orientación. En cuanto hace relación al dinero y á los negocios, apenas si se conoce ahí otros medios que la compra y venta de la tierra, del ganado ó de las cosechas, contentándose con una renta pobre, sino es que se apela á la usura, prestando á elevado tanto por 100, no sin correr riesgos materiales y de mere-

cer el anatema de toda persona honrada.

El empréstito municipal puede ser el motivo de ese cambio, y por seguro tengo que si Salamanca dá el ejemplo no tardará en reflejarse en toda la provincia.

Si los salmantinos con dinero comprenden sus intereses, sin dejar consagrarse á la tradición el culto debido, harían de nuestra querida capital una villa moderna, cómoda, higiénica, que la dieran nuevos y positivos encantos, sirviéndoles á la vez para atraer á los extranjeros y vivir como lo hacen otros pueblos, en los que la civilización ha realizado mayores progresos.

Bastará para esto que los capitales del país se interesen más en lo que á todos interesa; que los apliquen á empresas industriales ó fabriles, empezando por realizar la reforma de la ciudad, para lograr la cual se anuncia el pequeño empréstito que ha motivado este trabajo, y que reúne todas las condiciones precisas para que sea ó fuera popular en Salamanca.

BENJAMÍN BARRERA,

Redactor de la revista financiera *El Economista*

Madrid 21 Mayo 1905.

DE CURSIVA

Caminos nuevos

En dos pueblos distintos, en Carrascal de Barregas y en Fuentes de Béjar, celebró el domingo pasado, con grandes festejos, el acto de inaugurar caminos nuevos que, por su encintado de piedra, han de llevar á aquellas localidades la civilización atada al carro en que el humilde labriego, el siervo del terruño, transporte á la ciudad los productos de sus campos para cambiarlos por abonos, por máquinas, por telas, por las mil y mil cosas que han de aumentar la prosperidad de la escondida aldea.

Y han sido ambos pueblos los que han conseguido tan hermosa obra con su entusiasmo, con su constancia, con su razón do pedir.

Aprenden de ellos los demás de la provincia; utilicen sus fuerzas propias en vez de esperar todo de las ajenas; estudien sus necesidades, procurando cubrir las con el sudor y el trabajo, y la regeneración, predecida será un hecho y los pueblos conseguirán su bienestar, alcanzando, además, la alegría de saber que deben éste á su propio esfuerzo y no á la merced ajena.

Un valor tiene fuerza para regalar una carretera; un pueblo la tiene para hacerla, conservarla y utilizarla.

La lotería enriquece. . . El trabajo enriquece y dignifica. . .

No lo olviden los pueblos salmantinos y marchen por los caminos nuevos que el domingo se inauguraron en Fuentes de Béjar y en Carrascal de Barregas.

UNO.

SUCESOS LOCALES

Envenenamiento frustrado

Estos días se ha hablado con insistencia de una tentativa de envenenamiento en la persona de una señora de esta localidad, por el ama de cría que prestaba en la casa sus servicios.

Relacionado sin duda con esto, hemos oído que en el Laboratorio químico municipal, se ha analizado un chocolate que contenía alguna cantidad de fósforo.

Riña de familia

En la Casa de Socorro fué curado ayer tarde de varias erosiones en el pabellón de una oreja y en la región frontal, y extensa contusión en la mejilla izquierda, una personalidad muy conocida en Salamanca, que forma parte de un ilustre centro docente, en el que ejerce un cargo del que sus compañeros han pretendido desposeerlo hace poco tiempo.

Las contusiones le fueron producidas por personas de su familia, según manifestaciones del lesionado; y á los pocos momentos de ser curado éste fué llamado á su domicilio el médico de guardia de la Casa de Socorro, para auxiliar á su señora que también tenía una contusión en la cara.

El juzgado entiende en el asunto.

Herido de una pedrada

Dos chicos que dirimían ayer, en la plazuela del Gobierno, sus diferencias

personales á centazo limpio, hirieron en la cabeza, de una pedrada, á un transeunte, el que no pudo tomarse la justicia por su mano, porque como es natural, los muchachos pusieron piés en polvorosa.

Niño moribundo

A las siete próximamente de ayer tarde, fué curado en la Casa de Socorro, de una fractura con hundimiento en la parte superior del hueso frontal, un niño de corta edad llamado Feliciano Merchán, hijo de Millán Merchán, obrero panadero y habitante en la calle de Padilleros núm 12, que se produjo jugando al pamponeo con otros niños en las obras que la señora de Ruiz Zorrilla está ejecutando en su casa de la plazuela de los Bandos.

La herida es de gravedad. El niño Feliciano fué llevado á la Casa de Socorro por tres transeuntes, llamados Anselmo Hernández, Juan Martín y José Hernández, que pasaron por el lugar de la ocurrencia en el momento en que se produjo la desgracia.

En la Casa de Socorro se presentaron los padres de la criatura, desarrollándose la consiguiente escena.

El niño fué trasladado en grave estado á su domicilio.

TRIGOS

El mercado de Salamanca

Y EL DE BARCELONA

En nuestro mercado de ayer se hicieron escasas operaciones á 57 3/4 reales. Los vendedores sollicitan el precio de 58 reales sin resultado.

Barcelona 20.—Sin operaciones de Salamanca. Pagarian á 52 reales.

Cotización de otras semillas en el mercado de Salamanca:
Centeno á 43 y 1/2 reales.
Cebada, á 37 1/2.
Algarrobas, á 43.

BOLETIN DEL DIA

El tiempo

Temperaturas tomadas en la mañana del día de ayer
Máxima al sol. 26'0
Ídem á la sombra. 21'0
Mínima. 4'2
Dirección del viento. S. O.

De la Audiencia

SEÑALAMIENTOS

Día 24.—Sección primera
Ante el Tribunal de derecho se verá la causa del Juzgado de esta capital, sobre lesiones, contra Francisco Calamita.

Es ponente el señor Buján, abogado el señor Cuesta y procurador el señor Nieto. A continuación conocerá de otra también procedente de este Juzgado, y seguida contra Pedro Marcos, por el delito de lesiones. Ponente el señor Buján, abogado el señor González y procurador el señor Martín.

Día 24.—Sección segunda

Con intervención del Jurado conocerá esta sección de la causa procedente del Juzgado de Ciudad Rodrigo, por homicidio, contra Eusebio Domínguez Aldehuelo. Ponente el señor Casas, abogado el señor Luna y procurador el señor Nieto.

JUICIOS POR JURADOS

Día 19

Conoció la sección primera de las causas seguidas en el Juzgado de Vitigudino, por los delitos de violación y robo, contra José Torollo y Celestino Martín.

El primero estuvo defendido por el letrado señor Cáceres, quien provisionalmente sostenía en su escrito de conclusiones que no estaba probada la existencia del delito de violación que se imputaba á su patrocinado; y en el acto de la vista, una vez practicada la prueba que fué dirigida hábilmente con la práctica que le es conocida en estos asuntos á dicho letrado, dió por resultado llevar al ánimo del señor Fiscal el convencimiento de la tesis que sustentaba; retirando la acusación que provisionalmente había formulado contra el mismo, y hecha que fué por el Presidente la pregunta que determina la ley del Jurado, como nadie se prestó á sostener la acusación, la Sala dictó auto de sobreseimiento libre, en favor de José Torollo, declarando de oficio las costas.

El segundo, ó sea el Celestino, fué acusado por el señor Fiscal, lo mismo provisionalmente que en definitiva, como autor del delito de robo, quien en tal sentido pidió al Jurado que diese su veredicto, mientras que, por el contrario, su defensor, señor Albuquerque, negó que existiera probado dicho delito, sosteniendo que su defendido era únicamente autor del delito de hurto; y como el Tribunal de hecho en el trámite oportuno declaró en su veredicto confirmada esta tesis, la sección de derecho dictó sentencia condenándole á la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas.

SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neuroste-

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigastálgico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica,

hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-

medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.—De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

IMPRESA, LIBRERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

DE

FRANCISCO NUÑEZ

RUA 25 Y RAMOS DEL MANZANO 42

Modelación completa para Ayuntamientos y Juzgados

Periódicos, folletos, facturas, carnets, recordatorios, esquelas de defunción, recibos cheques, papeles comerciales, obras científicas, novelas, libros de texto y cuanto se refiere a librería e imprenta.

Postales de Salamanca y novedades.

IMPRESOS DE TODAS CLASES

CASA LA MAS ANTIGUA DE ESTA CIUDAD

RUA 25 Y RAMOS DEL MANZANO 42

PLAZA MAYOR, 47, SALAMANCA.—Casa fundada el año 1874

Gran Comercio del Precio Fijo

DE

Sebastián Rodríguez y Compañía

Participamos a nuestra clientela que ya hemos recibido extensas colecciones de toda clase de tejidos de seda, lana, hilo y algodón, tanto en artículos de señora como de caballero.

Bisutería, quincalla, abanicos, sombrillas, bastones, perfumería, cordeles y géneros de punto.

Inmenso surtido de lanas, satines, céfiros, batistas y percales desde 30 céntimos el metro.

Paños y sus similares, artículos de viaje, armas y efectos de caza.

Camisería y Sastrería

Trajes á la medida desde 30 pesetas en adelante

LICEO ESCOLAR

Director: DON PEDRO GONZALEZ GARCIA, Doctor en Filosofía y Letras y Abogado, Plazuela de los Bandos, número 5, Salamanca.

Alumnos internos, medio pensionistas y externos de Facultad, Instituto e ingreso en la segunda enseñanza.

Salón de estudio vigilado por el Director y Profesores. — Pídanse reglamentos.

FUNERARIA de M. RODRIGUEZ

28, PLAZA DEL CORRILLO, 28

La casa más antigua de Salamanca

Este establecimiento acaba de recibir un gran surtido en elegantes y suntuosas coronas fúnebres, del reino y del extranjero, de todas clases y precios.

Coches de lujo con dos, cuatro, seis y ocho caballos, de primera, segunda y tercera, desde DIEZ pesetas en adelante.

Elegantes cajas construidas á todas las medidas, de terciopelo, velludo, paño e indiana.

Esta casa se encarga de practicar todas las diligencias para los funerales.

Se advierte al público que los dependientes de este establecimiento no se presentan en ninguna casa mortuoria hasta que no sean avisados.

Esta casa facilita elegantes andas imperiales á todo el que compre la caja, por sencilla y económica que sea.

Primer establecimiento en féretros de madera incorruptible.

Servicio permanente día y noche.

Recomendamos al público vea las tarifas de este establecimiento

MANUEL RODRIGUEZ—SALAMANCA

Afina pianos y construye toda clase de instrumentos de cuerda.

Artículos de viaje y caza.—15, San Pablo, 15

Manuel Cárdenas—Sillero y Guarnicionero

SALAMANCA

Monturas y bridas de todas clases y formas. Bocados, espuelas, estribos, fustas y látigos.

Gran surtido en cepillería, gamuzas, esponjas, plumeros y betunes.

MALETAS de todas clases y precios. Sacos, cás para colegio, neceseres de viaje, portapiés y portamantas.

Baúles m'bre, cajas superiores de varias clases para viaje, almohadas de goma y cestas para merienda.

Frascos y merenderas de aluminio. Cubiertos y vasos para campo y viaje.

Collares de todas clases para perros. Cinturones, canana, estuches para escopetas. Reclamos de todas clases y bocinas para caza. Fundas para revólveres.

Cinturones de todas clases y precios. Guantes en varias clases, superiores para caza y montar.

Po'ainas de todas clases y formas, alpargatas, botinas en lona y estezado para caza. Clases superiores.

Asientos para campo.

Zilones andaluces, mosqueros de todas clases para bedas de montar. Albaridores sevillanos.

Especialidad en guarniciones hechas para toda clase de arruajes, troncos y limoneras de todas clases y precios.

15—SAN PABLO—15

Premios en varias exposiciones.—Casa fundada en 1775

GAL Petróleo GAL

Lo MEJOR PARA EL PELO

Prudencio Santos Benito

P. Mayor, 18.—Salamanca

PIANOS Y ARMONIUMS

de las más acreditadas marcas Nacionales y Extranjeras

Violines franceses, mandolinas napolitanas y toda clase de accesorios para los mismos.

Gran surtido de musiqueros, sillas, taburetes, cubre-teclados, atriles, etc., etc.

Ventas al contado y á plazos.

Partition pinet, utilísimo aparato para aprender á afinar pianos.

Música baratísima.

Calle de Zamora, 24

Esta casa se encarga de facilitar cuanto se desee referente á música é instrumentos, á precios de catálogo, garantizando su autenticidad y respondiendo de todo lo que se adquiera en la misma.

Movimiento de trenes en Salamanca

SALIDA.—Línea de Medina del Campo

Tren núm. 2, correo, diario, 10'10 noche.

Tren núm. 4, mixto, diario, 4'30 tarde.

Tren núm. 12, sud-exprés; lunes y jueves, 10'54 noche.

Tren núm. 24, mixto; martes y sábados, 11'30 mañana.

LLEGADA

Tren núm. 1, correo; diario, 4'33 mañana.

Tren núm. 3, mixto; diario, 9'20 mañana.

Tren núm. 11, sud-exprés; miércoles y domingos, 11'22 mañana.

Tren núm. 23, sale los martes y sábados para enlazar con el sud-exprés, y llega á Madrid á las siete de la noche.

SALIDA.—Línea de Salamanca á la Frontera de Portugal

Tren núm. 1, correo; diario, 5'28 mañana.

Tren núm. 5, mixto; diario, 4'50 tarde.

Tren núm. 7, sud-exprés; miércoles y domingos, 11'27 mañana.

Tren núm. 15, rápido; miércoles y sábados, 4'45 mañana.

LLEGADA

Tren núm. 2, correo; diario, 9'17 noche.

Tren núm. 6, mixto; diario, 10'9 mañana.

Tren núm. 8, sud-exprés; lunes y jueves, 10'49 noche.

Tren núm. 16, rápido; martes y viernes, 9'42 noche.

SALIDA.—Línea del Oeste (Plasencia)

Tren núm. 111, mixto; diario, 4'40 tarde.

Tren núm. 101, correo; diario, 4'40 mañana.

Ateneo Salmantino

COLEGIO DE NIÑOS DE D. MANUEL DURAN

Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con las clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.

Se admiten alumnos internos medio pensionistas y externos en su propia local.

P. Mayor de Colón, número 1.—Salamanca

Santiago y Maeso

GRAN—FABRICA—DE—JABONES

Paseo de la Estación, 5.—Salamanca

Tal ha sido el éxito alcanzado por los jabones que produce esta fábrica, que ha duplicado su producción.

Que nuestros jabones se consideran como los mejores, lo prueba la continua demanda que de ellos se hace por todos los almacenes de la provincia.

Sentado, esto, solo nos resta rogar al público se digne visitar nuestra fábrica para cerciorarse de la calidad de los jabones.

Pídanse en todas las tiendas de ultramarinos.

CURA P. IMAVERAL DE LA SANGRE

FERRO QUINA BISLERI

¿Queréis la Salud?

El que suscribe, Catedrático de esta Facultad de Medicina y Académico de la Real Academia de Medicina y Cirugía, etc.

Certifico que el FERRO QUINA BISLERI es un excelente tónico reconstituyente, compuesto de quina y hierro, agentes ambos, que en una experiencia secular ha consagrado como medicamentos de primera fueza.

En la debilidad general y en el empobrecimiento de la sangre, y por exceso de trabajo, ya por convalecencia, ya por enfermedades que desgastan, el FERRO QUINA BISLERI me ha producido resultados prontos y eficaces: grato además al paladar, constiuye un vino de condiciones inmejorables.

Barcelona 12 Febrero 1904.—Andrés Martínez Vargas.

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.

Representante: ALFREDO ROLANDO.—Bajada San Miguel, 1, Barcelona.

¿Queréis curar las fiebres palúdicas?

Usad el ESENOFELE

Noticias de la prensa médica

El nuevo periódico "Progreso Médico", Revista de Higiene y Medicina práctica, que se publica en Barcelona, refiere en un notable artículo, titulado "La Moderna Terapéutica", algunos de los juicios, declaraciones y certificados importantísimos de varios ilustrados doctores acerca del empleo del medicamento Esanofele en el tratamiento de las fiebres palúdicas, intermitentes, tercianas, cuartanas, etc.

El Esanofele preparado pílular de la casa F. Bisléri, de Milán, ha sido experimentado con gran éxito en España, República Argentina, Méjico, etc., y ha dado resultados inmejorables.

De él escribe entre otros, el doctor don T. de Echevarría: "En un caso de paludismo inveterado he dado el Esanofele de Bisléri y cuando los medios clásicos no me habían dado resultado, con el preparado en cuestión obtuve la desaparición de una fiebre inveterada palúdica, sin que hasta la fecha haya vuelto á reaparecer, como acostumbra á hacerlo cada quince ó veinte días en el individuo objeto de mi ensayo."—Publicidad de Montalván (Toledo), 3 de Noviembre de 1903.

Depósito general: don Alfredo Rolando, Barcelona, Bajada S. Miguel 1.

Se encuentra en todas las buenas farmacias.

Imprenta y Librería de Francisco Nuñez Izquierdo Salamanca

HOJA DEL CALENDARIO

Mayo

Menguante el 26 a las 2:50 en Piscis. Sale el sol 4:40. - Pónese 19:15.

SEMANA 21 23 SEMANA 21

MARTES

La aparición de Santiago, Stos. Desiderio y el beato Andrés Bébola.

SONETO SIN O

Gime desesperada Magdalena, víctima de pesares que la matan; y sus pupilas el raudal desatan de lágrimas que acusan tanta pena. Ayer amaba de esperanza llena: más ya, ¿qué dichas a la vida le atan? ¿A qué vivir si así se desbaratan venturas en que sueña un alma buena? ¿Quién tal infamia tiene permitida? El que al pie del altar la fé le jura, huye y la deja en la amargura hundida; ¡ella siempre buena y siempre pura. ¡Virtud, santa virtud, se tú la elegida de esa infeliz que gime sin ventura!

Lo que debe comerse en verano

Cuando hace calor, todo el mundo, con raras excepciones, pierde el apetito. La carne produce repugnancia y los vegetales conquistan el gusto de las gentes.

Esto no debe sorprender a nadie: influidas por la persistente exgeración de la temperatura, nuestras funciones pierden gran parte de su actividad a consecuencia de fenómenos diversos, entre los cuales figura la menor absorción de oxígeno.

Además, nuestro cuerpo no tiene necesidad de engendrar calor. Para vivir nos es indispensable permanecer en nuestra funda de carne a una temperatura constante de 37 grados. Nuestra ración alimenticia debe proporcionarnos diariamente una suma de calor, variable según el peso, y, sobre todo, la superficie del cuerpo comprendida entre 2.000 y 2.500 calorías próximamente.

En invierno comemos por fuerza mucho más que en verano, porque hay que luchar contra el frío; pero si exageramos la alimentación en verano, elevaremos inútilmente la temperatura del cuerpo. De buen ó mal grado es preciso perder el exceso de calor que fabricamos. La transpiración y el enfriamiento resultantes restablecen el equilibrio térmico. Pero más sencillo es comer menos fabricar menos calor y transpirar menos.

Aquellos que no se sujetan á estas reglas que la propia naturaleza impone, tienen que sufrir constantemente los efectos de una continua transpiración, y, por tanto, pierden en sudor lo que ganan en alimento.

Para combatir el exceso de calorico molesto, bebemos, y esto constituye un gasto más.

El líquido frío ó helado obra físicamente porque su contacto con los tejidos hace descender la temperatura; pero la sensación de frío, por acción refleja, lanza la sangre á la periferia del cuerpo y provoca el sudor.

El abuso de los líquidos irrita la túnica estomacal y las glándulas secretorias en el interior, y en el exterior puede ocasionar, á la menor corriente de aire, enfriamientos muy peligrosos.

En este tiempo conviene disminuir la ración de carne y adoptar, en gran parte, el régimen vegetariano.

La misma naturaleza lo indica, dando al hombre con sus abundantes legumbres y frutas, pobres en materias albuminoides.

Las legumbres herbáceas producen poco calor al cuerpo.

Las ensaladas, la lechuga, las espinacas, los berros, las acederas, etc. introducen en la economía pocas materias orgánicas asimilables, pero en cambio llevan muchas aguas y sales ricas en potasa, sosa, fosfatos magnésico, hierro, fosforos y grasa.

Muchas de las legumbres, por sus sales de sosa, alcalinizan la sangre y son recomendables para los artríticos.

Ciertas legumbres frías, que son buenas para la salud en general, tienen inconvenientes para los diabéticos, como por ejemplo el tomate, los pimientos, las berenjenas etc.

El tomate, contra lo que se creía, es bueno para los gotosos, artríticos y uréticos.

Las frutas poseen sales que se transforman en la economía por combustión total de su parte orgánica en carbonatos solubles, que alcalinizan los humores. (Ciertas frutas entran en el arsenal terapéutico por su gran influencia en el organismo. Sabido es, por ejemplo, que las uvas son eficaz medicina para ciertas dolencias del estómago y que el limón dulce á altas dosis, se recomienda para el reuma, el artritis, la hidropesía, el escorbuto y la fiebre amarilla.

El azote de la Humanidad

-¿Me conocéis?...

-Yo soy el príncipe de todas las alegrías, el compañero de todos los gozos mundanos, el mensajero de la muerte, el príncipe que gobierna el mundo.

-Yo estoy presente en todas las ceremonias y ninguna reunión tiene lugar sin mi presencia.

-Yo fabrico los adúlteros, hago nacer en los corazones los pensamientos criminales, marcho los hogares, soy padre de los hijos sin padre, enveneno la raza, traigo el envilecimiento, la depravación, los suicidios, la locura, el crimen en las formas imaginables.

-Yo acabo con las familias, persigo á los abuelos en los nistos, hago perder la vergüenza, la dignidad, el honor, la buena educación.

-Yo pongo un velo sobre los ojos, sobre la conciencia y hago aparecer el crimen como venganza, la abyección como pasatiempo, la inmoralidad como entretenimiento, el adulterio como conquista galante.

-Yo he ganado más victorias que Alejandro, he unido más pueblos á mi carro que Roma, he asaltado más pueblos que Atila.

-Yo hago que los maridos se ríen de la infidelidad de la esposa ajena, trabajando ¡necios! por la ruina de su propia esposa; por mi causa, los jóvenes y los viejos se divierten haciendo epigramas contra la moral y la religión.

-Yo hago los diputados obteniendo los votos para que hagan leyes que aumenten mi reino, que es de toda la tierra.

-Yo aspiro á convertir al mundo en un hospital, en un manicomio, en un circo donde estén encerrados tigres, asnos, puercos, halcones y buitres; quiero sangre, desolación, ruina, liviandades, rencores, guerras, desesperación y blasfemia.

-Yo nazco en todas partes, conozco las frías regiones de Laponia y Siberia, las ardorosas de Egipto é Italia; yo tengo origen en el trigo, el arroz, el maíz, la cebada, el jugo de la uva, la vid, la leche de yegua; mi patria es la tierra, mis esclavos los hombres, el que me envía el príncipe del mal.

-Yo sé que me conocéis, pero no queréis nombrarme, porque todavía os resta el pudor de los nombres, ya que habéis perdido los hechos.

-Yo soy... el alcohol.

CATULLE MENDES.

TESORO PERDIDO

El examen de la estadística de los objetos encontrados en París en la vía pública, ferrocarriles y carruajes de alquiler, omnibus y tranvías, es siempre divertidísimo. En ella se encuentran infinidad de paraguas, bastones, alhajas, portamonedas y corsés.

Jamás se sabrá el número de corsés que se pierden anualmente. Sábese que aparecen más en los carruajes de alquiler que en los omnibus, pues en aquellos las mujeres honestas no vacilan en aflojar su cuerpo cuando por ir demasiado apretadas, empiezan á sentir incomodidades en el estómago. Y en este hecho puede encontrarse la réplica que puede darse á muchos maridos en París cuando dicen con ingenuidad que no saben lo que tienen sus mujeres, que en cada salida pierden un corsé.

Mas dejemos estas trivialidades y consignemos enseguida que, si en la vía pública se recogen con frecuencia billetes de Banco y títulos de la Deuda en cantidad suficiente para proporcionar á los afortunados que los encuentran una renta de tres mil francos, es muy raro que un transeunte pueda tropezar de manos á boca con un saquito que contenga un millón de pesetas en alhajas.

Pues bien; alguien ha podido ó podrá encontrar en París este magnífico tesoro. Un corredor en diamantes lo ha perdido ó olvidado hace pocos días.

En concreto no puede asegurarlo, por lo que no sería extraño que hubiese sido despojado por dos ó tres de esos ladrones internacionales, virtuosos de la profesión, que no se deciden á operar por cantidad inferior á cien mil francos.

Lo que sí sabe de modo positivo es que utilizó un carruaje y que la carrera no fué larga. De modo que aquella fortuna, encerrada en un saquito, no se ha visto expuesta á muchas vicisitudes ni á múltiples odicias. Y lo que más admiración produce al ánimo es que el corredor no conoce el número del coche que le transportó de un punto á otro de la capital francesa.

Estas son las quebras de la costumbre. Cuando se manejan diariamente grandes riquezas, no se conoce bien el valor de las mismas. Asombrarse de tal pérdida sería, pues, poco filosófico, y equivaldría á participar de la sorpresa experimentada por un comisario de policía, cuando se le presentó un pobre diablo para preguntarle si había encontrado por casualidad una pieza de cinco francos que había perdido.

-¿Cómo! -le dijo el comisario- ¿venís á molestarme por un escudo?...

Y el interrogado exclamó con inmensa pasadumbre:

-¡Es, señor, que era el primero que había logrado poseer!

Academia de CALIGRAFIA MODERNITAS y TENEURIA DE LIBROS.

Horas de clase: De una á dos de la tarde, para los jóvenes, y de cinco á seis para señoritas (caligrafía). Calle de la Rúa, 33, principal.

Queda también desde esta fecha abierta la matrícula en el grado especial, denominado Teneuria y Caligrafía del colegio graduado de niños (frente á las Claras), para los niños que de 10 á 15 años, mediante el módico honorario de CINCO pesetas mensuales, del seer adquirir, además de los conocimientos superiores de primera enseñanza, los especiales de Teneuria y Caligrafía, cuyo primer curso dará principio el 1º de Mayo.

El crédito que goza esta Academia, lo evidencian los trabajos de los alumnos expuestos en vario escaparates de la Plaza Mayor, y que el público habra podido apreciar en distintas ocasiones.

El Director de ambos centros: Don Angel Grande. 30-27

Bodegas premiadas de los cosecheros CHAMORRO E HIJO, de Fuentelapeña. - Depósito y venta, Serranos, 10 y Rúa, 23. - Botella ordinaria de vino común, 30 céntimos; idem de primera, 40 céntimos; el medio litro común, 20 céntimos; idem de primera, 25 céntimos.

Jacinto Niño 46, Plaza Mayor, 46. - Gran depósito de corsés, forma francesa. - En esta casa, primera en este artículo, encontrará el público cuantas novedades y creaciones de modelos, conforme á las últimas modas de París, desde el precio más modesto hasta el más lujoso. - Se encargan también de servir corsés á medida con perfección y economía de precios.

Traslado. - La Academia de bordados, que tan acertadamente dirige la señora Isidora de la Hoz, se ha trasladado de la calle de Caldereros á la Barriada de Mirat (afueras de Toro) calle 2ª, número 2, lo que participa gustosa á su numerosa clientela. - Sigue ocupándose en el extenso ramo de labores y dando lecciones, lo mismo de bordado á mano, como á máquina, pintura, etc. - Primeros premios en varias exposiciones.

Bonita casa. - Se vende en la calle de la Cárcel Nueva, núm. 51; tiene poco y corral. - En la misma informarán del precio. 10-10

Acena. - Se vende la de Villagorral, en esta provincia; tiene casa y otras dependencias. - Informarán en Salamanca, Rúa, 6. 10-10

Se venden dos meses de billar y accesorios correspondientes; todo en buenas condiciones. Del precio informarán en la calle del Conde de Romanones, número 8. 30-28

Venta. - Se venden de 800 á 1.000 cuarterones en la dehesa de Revilla de Cantalpiño, propiedad de la señora doña Jesusa Gómez de Llano, de Peñaranda de Bracamonte. Los que deseen su adquisición, pueden entenderse con la propietaria ó con el encargado de dicha dehesa, Casto Gutiérrez.

Se arriendan los pastos de la dehesa de Aldeanueva de Toro, hasta el 31 de Julio del presente año; para antecedentes, dirigirse á don Mariano Saer, en esta ciudad, calle del Doctor Riesco, número 102.

SE VENDE maderas, en condiciones económicas; de alamo, chopo y negrillo, en la Alameda del SOTO, junto á Tejares. - Dirigirse á don José García, Azafraal, 13, Salamanca.

Se venden las casas señaladas con los números 4 y 6 de la calle de Arriba. Condiciones de venta, plazuela de San Juan de Barbalos, núm. 9.

Hermosa finca. - Por ausentarse su dueño se vende una casa en sitio céntrico, con poca escalera, con muchas y amplias habitaciones, patio con pozo, cuartos, jardín con agua y puerta accesorias y otras dependencias. - Para informes, calle de Caleros, núm. 1. 6-6

Se vende una casa en la calle del Grillo, núm. 5. En la misma darán razón. 15-12

Almacén de maderas de J. García de Piedra Hijo, frente á Calatrava y Suncusal en el Arrabal del Puente, Salamanca. - Vendo con tanta economía como el que más, en todas las clases, así como en materiales de construcción; tengo cal hidráulica con la exclusiva, de la mejor marca de España, que cedo saco de 70 kilos á 4'50 pesetas; por vagones ó partidas de 50 sacos, hago descuentos.

Venta de finca. - Se vende una de 49 á 54 hectáreas de cabida, sita en el término municipal de Topas, al sitio de las Peñitas. - Del precio y condiciones informará don Francisco Aceedo, calle del Jesús, núm. 7, Salamanca. 15-15

Oftalmiatrion. - Nuevo, poderoso remedio para las enfermedades de los ojos. - Siempre hace bien, jamás daña. - Enfermos de la vista. Antes de que gastéis un céntimo, se os invita á que utilizéis, para convenceros, y de acuerdo con vuestros médicos, las pruebas que se os ofrecen de admirables éxitos, según afirmaciones de distinguidos facultativos y de pacientes curados. - Prospectos y detalles: Antonio Somoza, Orense. - Depósito para esta provincia: Farmacia de don Angel García Ruiz, Plaza Mayor, 36.

Papeles pintados. - Gran surtido. - Más de 500 clases á precios muy económicos y gustos novedad. - Se envían muestrarios dirigiéndose á don Bibiano Sánchez, en Peñaranda de Bracamonte. 12-3-4

Se arrienda un prado cerrado de bastante cabida, de guadana, agua y corral para hacer aprovechamiento y agostadero. - Para tratar con don Juan M. Tabernero, en la Barga, Ayuntamiento de Miranda de Azán. 3-1

CENTRO-PENSION MANES para alumnos oficiales DE LAS FACULTADES E INSTITUTO

Director propietario DON JOSE MANES CASAUX Calles del Silencio, 1º y Tostado, 1 - SALAMANCA

Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo á las Facultades é Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido á su régimen especial y á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La casa colegio consta de espaciosas é higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas, entre las dos casas, Silencio, 1, y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y maestros superiores de primera enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los inspectores, y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela modelo que á cargo de acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación en Normales é Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para que los alumnos deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Junio ó Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas, estrictamente ajustadas al reglamento.

Siendo este Centro el más antiguo en su clase en esta capital y el que en todos los cursos ha tenido mayor número de alumnos que todos los demás Colegios, lógico es suponer que también ha obtenido los más brillantes resultados.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos vigilados, desde seis años en adelante.

Alimentación verdadera, sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este centro.

Previa autorización, se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales. Pídanse detalles y reglamentos al Director.

Imp. y Lib. de Francisco Núñez

XVII

Reynold

Sin parecer curarse de la presencia del extranjero ni tampoco de la del enmascarado, el vijo sabio, con el ojo dilatado, marchó directamente hacia la cama, en donde yacía aún, sin movimiento, el cuerpo de la joven. Inclínose hacia ella con visible ansiedad; luego, volviéndose al extranjero:

- ¿Y bien?... dijo.
-¿Y bien? respondió el visitador, he ensayado.
-¿Y?...
-La operación no ha salido bien sino á medias.
-De modo que no has obtenido...
-El sueño letárgico.
-El cuerpo ha obedecido, ¿pues?
-Sí.
-¿Y obedece aún durante el sueño?
-Sí, pero con dificultad.
-¿Y el alma?
-Sí el alma se ha desprendido del cuerpo, ha escapado á mi dominio.
-Maese Eudo se sonrió.
-¿Sabes por qué no has alcanzado lo que deseas, Van Helmont? preguntó bruscamente.
-¿Por qué?

-Porque la potencia material te ha servido, pero la moral te ha faltado. El espíritu elemental, al cual gobiernas, es menos poderoso que el de esa mujer.

Van Helmont miró profundamente al anciano.

-¿Crees, pues, realmente en la magia? dijo.

-Sí, respondió maese Eudo con voz clara.

-Entonces, acabas de prepararte según sus dogmas?

-Sí.

-¿Y vas á operar ahora.

-¿Sin duda!

Reynold había escuchado esta extraña conversación sin pestañear. Con los ojos fijos en el cuerpo de la joven, hubiérase dicho que nada podía arrancarle de esta muda contemplación.

-No está muerta dijo vivamente; recobra la vida; acaba de hacer un movimiento.

-El sueño letárgico cesa, dijo Van Helmont.

-¿Yo la he mandado despertar! añadió maese Eudo con voz imperiosa.

-En efecto, sea que el sueño cesase naturalmente, sea que la vida volviese á entrar en ese cuerpo que parecía haber abandonado, la joven movió ligeramente la cabeza, cerró sus hermosos ojos y los volvió á abrir casi enseguida.

Reynold pasó el brazo derecho alrededor de su esbelto talle y la ayudó á levantarse, sosteniéndola.

-¡Retírate! ¡Déjala! exclamó bruscamente maese Eudo, rechazando con violencia al joven. Con tu contacto vas á romper las corrientes.

Efectivamente, al sentir el brazo de Reynold que la

cular; esa mujer es mía, que esto te baste, y no olvides en lo sucesivo que hablas delante de tus maestros.

-¡Mis maestros! repitió Reynold levantando orgullosamente la cabeza, ¡mis maestros!

-¡Silencio! ¡yo lo mando! interrumpió por tercera vez con tono imperioso el viejo sabio. Si turbais mi voluntad, me hareis matar á esa mujer antes de alcanzar mi objeto.

Mientras que mediaban entre Reynold y Van Helmont las vivas réplicas que acabamos de relatar, maese Eudo había continuado la misteriosa operación que empezara en la joven.

Habiendo cogido primeramente las manos de la débil criatura, con una violenta sacudida, á dejar la cama en la que se apoyaba y la condujo al centro de la pieza, á algunos pasos de la mesa de cristal.

Apoyando la palma de sus manos secas en la de las rosadas y regordetas de la joven, sus pulgares levantados, los brazos medios doblados, como los de un luchador que reune sus fuerzas, el anciano con el cuerpo inclinado hacia adelante, el rostro tocando casi el de la pobre niña, la frente contraída violentamente, la boca haciendo visajes, los ojos horriblemente dilatados, presentaba un espectáculo que nada tenía de humano.

Inmóvil y silencioso, estaba horrible por la expresión de su fisonomía.

La joven, con sus hermosos brazos extendidos y tiernos como si hubiese procurado rechazar á su perseguidor, la cabeza doblada sobre su hombro, semejante á la tortonilla dominada por el buitre y que, pa'pitante de terror, se siente incapaz de escapar á las ataduras que la sujetan,

Día 20. En este día conoció la misma sección, también de la intervención del Jurado, de la causa de igual Juzgado que los anteriores, seguida por robo, contra Nicolás Hernández Vicente.

El ministerio fiscal, considerándole autor de dicho delito, solicitó al Jurado que dictase un veredicto de culpabilidad; y su defensor, el señor García Revillo, sostuvo que aquél sólo existía en el grado de frustración, y confirmado así por el Jurado en su veredicto, la sala dictó sentencia condenándole a la pena de cuatro meses de arresto mayor, accesorias y costas, con abono del tiempo de prisión provisional sufrida, por el cual resultó tener cumplida la pena principal que le fué impuesta, siendo, por tanto, puesto en libertad en el acto.

Día 22

Ante la sección segunda se vió la causa seguida en el Juzgado de Ciudad-Rodrigo, contra Angel Prieto Martín, por el delito de robo de unos panes y una pequeña cantidad de salvados, verificado en el pueblo de Aldea del Obispo, el mes de Junio del año último, y pronunciado que fué el veredicto del Jurado en el oportuno trámite del juicio, resultando ser de culpabilidad, la sección de derecho pronunció sentencia condenándole, a la pena de un año y un día de presidio correccional, accesorias y pago de costas.

Los que nacen y los que mueren

Nacimientos
Bernardo Sánchez Miguel, Justo Torrens Béjar y Tomasa Pérez Lombardía.

Defunciones
Salvador Iglesias y Casimiro Espejo Blázquez.

Teatro del Liceo

Ultima función de la temporada para hoy, martes 23, a beneficio del distinguido actor don Emilio Córdova.

Se pondrán en escena las obras Pedro Jiménez (dos actos) y La muñeca del juicio (un acto).

A las nueve en punto.

Crónica local y provincial

A la temprana edad de 25 años ha pasado a mejor vida la joven Rogelia Ruano Martín.

Reciba su afligida madre y demás familia de la finada nuestro pésame.

Un agente de la autoridad fué quien causó la herida contusa al sujeto que promovió el escándalo, en la tarde del sábado en la calle de la Rúa y no un barbero, como dijimos en nuestro número de ayer.

Se traspasa el comercio de Ultramarinos de la calle de San Pablo, números 21 y 23, en muy buenas condiciones y con muy buena parroquia; es un buen negocio para quien lo tome. Para tratar con su dueño Santiago Brusí.

El próximo día 5 se verificará la acostumbrada procesión del Cristo de los Milagros.

¡A LOS FUMADORES!

¿Queréis disfrutar de salud, y tener buena la garganta? Fumad del higienico e incomparable papel "JEAN ESPANOL", de Francisco Roger.

De venta en el Estanco principal de don Juan Meca (Plaza Mayor), en los puestos de periódicos del café Pasaje, café Castilla, café Suizo y kiosco de Barazal.

El precio es el de 15 céntimos librito.

Ha sido condenado por el Juzgado municipal al pago de una multa de 5 pesetas y las costas del juicio, un vendedor ambulante de libros, por vender algunos pornográficos.

En la Caja de Ahorros se han hecho durante la pasada semana las operaciones siguientes:

Imposiciones primeras, 100 pesetas; idem por continuación, 9.433; reintegros 11.187'23.

Importante.—Continúa la liquidación de todas las existencias del almacén de maderas de los señores A. Pérez y Romero, haciendo grandes rebajas en los precios, y especialmente en los de la viguería y machonaje.

Afuera de San Pablo, (exconvento del Carmen). 15-6

Anoche cayó sobre nuestra ciudad copiosísima lluvia, la cual será de utilidad para los campos.

El próximo jueves marchará a Ciudad-Rodrigo la compañía del señor Balmaña, donde ha sido contratada para dar algunas funciones.

La persona que hubiere recogido un perro de caza, pelo color canela, con una mancha en la oreja y despuntado el rabo, puede entregarle en las Afueras de la Puerta de Toro casa de Ignacio Escudero, donde se le gratificará. 2-2

De la Corte ha regresado nuestro querido amigo el arquitecto don Joaquín Vargas.

El ganadero de esta provincia nuestro buen amigo don Juan Sánchez de Carreiros, ha vendido dos corridas de toros para ser lidiadas en Mieres (Oviedo) los días 24 y 25 del actual.

AMA DE CRIA

Se desea para criar fuera. Darán razón San Pablo, 88, señores Herreras y Diego.

Los matadores de novillos Alhameño y Niño Ginés, torearán el 1.º de Junio próximo en nuestro circo taurino.

Ayer tarde se verificaron en las Siervas de San José los exámenes de las niñas y niños que asisten a aquellas escuelas y talleres.

El Ferro-Quina-Bisleri devuelve las fuerzas a los convalecientes.

Ha sido nombrado fiscal de esta Audiencia, don José María Uribe, y magistrado don Javier Valencia.

De la Corte ha llegado don Ramón María Fernández Llimós, hijo de los señores Condes de Francos.

SE VENDE

un coche cesta casi nuevo, superior, cuatro troncos de guarniciones y dos tirantes, todo a la calesera.

Del precio informarán en la calle de Bordadores, número 3. 15-12

Han sido agasajados con una merienda, costeada por el señor Obispo de la diócesis, los niños huérfanos del Asilo de Santa Teresa, reinando en la fiesta mucha alegría.

Por deficiencias en el servicio les ha sido impuesto un correctivo a cuatro guardias municipales.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa Nocera-Umbra, se combate la obesidad.

La exposición de objetos que hizo el domingo en el escaparate de su comercio de la Plaza don Jacinto Niño fué muy elogiada por su buen gusto.

En la iglesia de San Martín fué ayer bautizado un hijo de nuestro querido amigo don Angel Vázquez de Parga, recibiendo el nombre de Ignacio.

VENTA DE CASA.

Se vende la señalada con el número 34 de la calle de Zamora.

Consta de planta baja, principal, espaciosos corrales, jardín, hermosa huerta, cocheras, cuartos y paneras. 5-2-3

En la misma informarán.

En Gijón se celebrará pronto una corrida de toros, lidiándose ganado de don Eloy Lamamié, vecino de Muchachos (Salamanca), por Minuto y Montes.

¿Tenéis cariño a vuestra salud? Tomad el Ferro-Quina-Bisleri.

Hoy 2º es el último día que estará en Salamanca el Director Técnico y reputado ortopedico del Gabinete Mecanoterápico de Madrid (Preciados 82), y recibirá de once a seis a todos los que padezcan hernias (quebraduras) deformidades del pecho, espalda, piernas, etc., que deseen encargar algunos de los aparatos modernos articulados, inventados por el médico especialista del Gabinete y cuyos resultados inmejorables son ya bien conocidos.

Solamente hoy 23, Hotel Comercio.

Por falta de número no celebró ayer sesión la Corporación Municipal.

El agua mineral de mesa Nocera-Umbra es refrescante, digestiva y gaseosa.

«Al Modelo de París» Preciosos Modelos de Sombreros para señoras y niñas recibidos ayer.

Grandes talleres de vestidos y abrigos montados al estilo de París.

Especialidad en la confección de trajes hechura sastre.

Se reforman los sombreros usados y se copian los Modelos, dejándolos para vestir.

«AL MODELO DE PARIS, Plaza Mayor, 38»

El Ferro-Quina-Bisleri vence las anemias.

Quien usa el Ferro-Quina-Bisleri, come con apetito.

TELEGRAMAS

(SERVICIO ESPECIAL DE «EL ADELANTO»)

Campos perdidos
Madrid 23.—En toda la región andaluza y en gran parte de la provincia de Murcia, las granizadas han sido tan fuertes que han estropeado por completo la cosecha.

La escuadrilla
Madrid 23.—La escuadrilla que acompañará a don Alfonso XIII, en su viaje al extranjero, que está anclada en el Ferrol, ha hecho ensayos de su nueva iluminación, resultando admirable.

Gobierno que dimite
Madrid 23.—El gobierno de Belgrado ha presentado la dimisión en pleno.

La reina de Inglaterra
Madrid 23.—La reina Alejandra de Inglaterra ha visitado Caldas y Reyes y después de ver con detenimiento algunas curiosidades, regresó a Villagarate.

La salud del Rey
Madrid 23.—La noticia de que el Rey estaba enfermo circuló ayer tarde por todo Madrid, ignorándose de donde partió.

Muchas personas, a quienes preocupaba la noticia, fueron al Palacio y se enteraron de que el Rey, que estaba perfectamente, se encontraba en el Tiro de Pichón.

Huelga en los Altos Hornos
Madrid 23.—Se han declarado en huelga muchos obreros de los que trabajaban en los Altos Hornos de Bilbao.

Témese que la huelga se generalice.

Asamblea de alcoholeros
Madrid 23.—La asamblea de alcoholeros de Barcelona ha aprobado las bases para la reforma de la ley de alcohol.

A París
Madrid 23.—Ha salido para París nuestro embajador en la capital francesa, señor León y Castillo, con todas las

instrucciones para el próximo viaje de Alfonso XIII.

Explosión en una mina
Madrid 23.—En Lieben (Austria), se ha producido una terrible explosión en una mina, de la que han resultado veinte muertos y numerosos heridos.

Los desahucios de Baracaldo
Madrid 23.—La guardia civil que estaba en Baracaldo con motivo de los sucesos desarrollados, al querer desahuciar a unos vecinos, se creyó impotente para proteger al Juzgado y que éste pudiera continuar haciendo nuevos desahucios.

Reforzada la guardia civil desahuciaron a dos vecinos más.

Mientras el Juzgado hacía los desahucios, las mujeres ponían muchos trastos en la vía férrea para que el tren no pudiera circular.

Hecho esto, y cada vez más indignadas contra la guardia civil, las mujeres marcharon a Sertao, donde consiguieron que los obreros de los astilleros abandonaran el trabajo y las acompañaran a Baracaldo.

Aunque se han suspendido los desahucios la guardia civil ha vuelto a pedir refuerzos.

Témense grandes disturbios, pues cada vez están más excitados los ánimos de los mineros de la región.

Más sobre los desahucios
Madrid 23.—Ante la actitud de los obreros de Baracaldo el juzgado ha suspendido la ejecución de unos cuarenta desahucios que tenía pendientes.

La indignación aumenta entre los obreros, que están cada vez más exaltados.

La normalidad en Zaragoza
Madrid 23.—Tomadas las oportunas medidas por las autoridades, se ha restablecido el orden en Zaragoza.

Algunos peregrinos regresan a su país, comentando duramente lo ocurrido, que se califica de descortés con los forasteros.

Los republicanos han protestado también de lo ocurrido, diciendo que los últimos sucesos han sido originados por elementos levantiscos que nada tienen que ver con ellos.

Prepárase una función de desagravios que revestirá gran solemnidad.

El gobernador ha autorizado a los peregrinos para que salgan a esperar a los de Bilbao y Navarra, que llegarán hoy con banderas, estandartes y todas cuantas insignias quieran.

Se ha publicado un bando en el que se amenaza con medidas muy enérgicas a cuantos alteren el orden.

Contra la ley de alcoholés
Madrid 23.—Los presidentes de las Diputaciones provinciales de los pueblos viticultores, están haciendo gestiones para reunirse en Madrid en una asamblea magna, donde se proteste de la ley de alcoholés.

Hundimiento en una mina
Madrid 23.—En la mina «San Miguel», de Linares, ha ocurrido ayer un hundimiento, en el momento que los obreros estaban trabajando.

El hundimiento arrastró a cinco obreros, de los que resultaron muertos dos.

Los otros tres quedaron ileso.

Parricidio
Madrid 23.—En Torreira, pueblo de Tarragona, un individuo llamado Amadeo Arens asesinó a su padre mientras estaba durmiendo.

El asesino trató de ocultar su delito diciendo que había muerto su padre de muerte natural.

El médico encargado de hacer la autopsia vió claras muestras de violencia

en el cadáver y dió el oportuno parte al juzgado.

Detenido Amadeo Asons declaró que había extranulado a su padre.

Gobernador que dimite
Madrid 23.—El Gobernador de Zaragoza ha enviado al gobierno su dimisión, que parece probable que sea aceptada.

Colisiones en Buenos Aires
Madrid 23.—En Buenos Aires una manifestación obrera ha recorrido las calles de la ciudad con una bandera Roja.

La policía intentó detener a los manifestantes, pero estos se resistieron originándose una colisión entre policías y obreros, de la que han resultado muertos dos obreros y cuarenta heridos.

También resultó herido un oficial de policía y varios agentes.

Entrevista con el Rey
Madrid 23.—El señor Maura visitó ayer por la mañana en Palacio a don Alfonso XIII.

Como la entrevista duró largo rato, acudieron a informarse de lo tratado muchos periodistas, a los que contestó el señor Maura que había ido sólo a cumplir al Rey.

La vuelta de Silvela
Madrid 23.—Ayer tarde conferenció el señor Maura con el señor Silvela de tendimientos y después con los señores Dato y Sánchez Toca, separadamente.

Estas visitas han motivado muchos comentarios, asegurando los que se suponen mejor informados que los conservadores preparan la vuelta al poder del señor Silvela.

La rebaja de consumos
Madrid 23.—El señor Añón, ministro de Hacienda, ha ofrecido a una comisión de sevillanos, presidida por el Alcalde de Sevilla, que ha llegado ayer a Madrid a gestionar la baja del cupo de consumos, que en los próximos presupuestos se rebajará un millón de pesetas.

LA GUERRA

¿Ha muerto Rodjensvenski?
En París circuló ayer con insistencia el rumor de haber muerto el almirante ruso Rodjensvenski.

Para sustituirle se dice que ha sido nombrado el almirante Nobogotof.

Los rusos rechazados
En la ribera derecha del río Liao, ha habido entre rusos y japoneses un reñido combate, en el que fueron rechazados los primeros, abandonando el campo de batalla, en el que dejaron 300 hombres con armas y municiones.

Los rusos huyen a la desbandada.

Derrota japonesa
El general Linievitch ha telegrafiado a San Petersburgo diciendo que combatió a los japoneses en Chaotse, derrotándolos y haciendo que desalojaran la plaza de Kaudhav.

La batalla naval
Noticias oficiales de San Petersburgo aseguran que tardará en darse la batalla naval, apesar de lo que se ha dicho de las apremiantes noticias recibidas por los japoneses.

Alta novedad
ABANICO PERFUMADO MIGNON

J. Asián, Plaza Mayor

Gran surtido de Abanicos y Sombrillas en todos los precios.

Se reciben encargos para la composición de abanicos de todas clases. Se ponen en los países.

—¿Lo queréis, pues?
—Sí.
—¡Pues bien! haz lo que quieras.
Y el extraño personaje dió un paso atrás dejando el brazo de maese Eudo, quien se adelantó hacia la joven.
Saliendo entonces Reynold de la contemplación en que estaba absorto, se volvió bruscamente, casi con violencia, hacia el extranjero, y señalando a la joven.
—¿Quién es esa mujer? preguntó.
—¡Silencio! dijo maese Eudo con cólera.
—¿Quién es esa mujer? ¡quiero saberlo! repitió Reynold con voz más breve.
—Esa mujer me pertenece, respondió firmemente Van Helmont.
—¿A tí?
—Sí.
—¿Es, pues, tu hija?
—¿Qué te importa?
—¡Silencio, digo! repitió maese Eudo cogiendo las manos de la joven a la cual fascinaba hacia algunos instantes con su mirada feroz y penetrante.
—¡Quiero saberlo! gritó Reynold cuya frente se puso como la púrpura por la cólera que se apoderó evidentemente de él. ¿De dónde viene esa mujer? ¿De dónde la has arrebatado?
Van Helmont cruzó lentamente sus descarnados brazos sobre su pecho en una posición majestuosa, pero que no pareció intimidar lo más mínimo a Reynold.
Las miradas de estos dos hombres se cruzaron como dos amenazadoras espadas.
—Esa mujer es mía, Reynold, respondió el extranjero con esa voz grave y desdeñosa que parecía serle parti-

sostenía, el cuerpo de la joven se agitó con un estremecimiento violento.
—¡Levántate! ¡Anda! ¡Despiértate! ¡Lo quiero! dijo el anciano en tono de supremo mando.
La joven hizo un esfuerzo y sedeslizó de la cama hasta tocar el suelo. Luego procuró andar, pero se bamboleó casi enseguida y faltó poco para caer.
—Tu influencia combate la mía, dijo el anciano dirigiéndose al extranjero. Has adormecido el cuerpo; despiértalo, yo me encargo del alma.
Van Helmont levantó sus enflaquecidos brazos, impuso sus manos sobre la frente de la joven y pronunció, en un idioma extranjero, palabras roncadas que se escaparon de sus labios en sonidos guturales.
La joven se levantó enseguida y abrió los ojos que tenía cerrados hacia algunos instantes. Sus miradas, vagas primero, recorrieron la pieza, luego esas miradas se fueron asegurando poco a poco, y contempló fijamente los objetos que la rodeaban.
—¿Qué se me ha hecho, pues? dijo con voz dulce. ¿A dónde se me ha conducido?
—Déjala descansar, dijo Van Helmont deteniendo a maese Eudo, el cual alargaba las manos para apoderarse de las de la joven.
—¿Por qué?
—Porque está demasiado fatigada.
—¿Qué importa!
—No soportaría probablemente una segunda crisis y la matarías!
—¿Qué importa! repitió por segunda vez el implacable viejo.

—Sí, respondió el desconocido sin parecer conmoverse por el acento amenazador del joven; ella misma, Reynold. Ya ves que adiviné lo que sin embargo querías tan profundamente ocultarme.
—¡Ella! repitió Reynold sin parecer haber oído las palabras del extranjero. ¡Ella! ¿Pero está muerta en verdad?
—¿Lo crees tú? respondió sonriendo el singular personaje.
—Reynold, sin contestar, puso sucesivamente su mano en los brazos, los plés y el seno de la joven.
—El cuerpo está aún tibio, prosiguió con voz cada vez más ronca; no existe ninguna fractura, no se ve ninguna herida; pero el corazón ha de ado de latir y el pulso no es ya sensible. ¡Las apariencias de la muerte son evidentes! ¡Oh! ¡Si la has muerto, si has cometido ese crimen, Van Helmont, desventurado de tí!
—¡La amas, pues, mucho? preguntó aquél a quien el joven acababa de interpelar con ese nombre de origen, evidentemente holandés.
—¡Si la amo! exclamó Reynold, cuyos ojos brillaron con un resplandor sobrehumano; sí, la amo, y si la has matado...
La puerta del aposento abrióse de súbito, interrumpiendo al joven, y maese Eudo, con la frente encendida y la mirada fija, se precipitó en la pieza.
Reynold, al ver al anciano, retrocedió un paso, y los sacudimientos nerviosos que agitaban su cuerpo, demostraban el esfuerzo que hacía para dominar la cólera y la emoción que se había apoderado de su alma.